
EDITORIAL

Este año que ahora estamos cerrando, para nosotros comenzó con la designación del señor General Claudio Romano, que asumió como Director del Centro de Altos Estudios Nacionales – Colegio de Defensa del Uruguay, en fecha 10 de febrero de 2014 y del señor Coronel Doctor Leonardo García, que en la misma fecha asumió como Sub Director.

El hecho lo mencionamos porque representa la natural continuidad de los objetivos y compromisos de la institución y, a la vez, porque constituye también un renovado impulso para sus muchas actividades y programas.

En este número de la “Revista Estrategia” presentamos a nuestros lectores una serie de artículos que aspiramos resulten de interés y de amena lectura.

La intervención que en el marco de la XI Conferencia de Ministros de Defensa de las Américas le correspondió al señor Subsecretario de Defensa Nacional, Doctor Jorge Menéndez, merece especial destaque; en función al ámbito en el cual se desarrolló y a las posibilidades que el evento brindó de poder enumerar los temas que resultan de interés a nuestro país y las acciones que se llevan a cabo en el marco de su Política de Defensa.

En otro orden, es bien sabido que el éxito de las actividades portuarias depende en gran medida del nivel y desarrollo de la infraestructura que las soporta. Veremos algunas de las dificultades prácticas que se presentan en el Uruguay para implementar estrategias nacionales que propendan al mismo y de esta manera lograr vislumbrar posibles soluciones.

Un experto en la temática, nos permite incursionar en el complejo tema del Terrorismo Internacional, cuál es el marco normativo que define dichas actividades en nuestro País y qué medidas pueden tomarse para contrarrestar su potencial amenaza.

El C.AL.E.N. tiene por Misión contribuir al establecimiento de una Cultura de Estrategia Nacional, formando analistas y magísteres en esta materia con la capacidad de análisis e idoneidad profesional suficientes para asesorar al más alto nivel de la conducción del Estado. Conoceremos cuáles fueron las distintas etapas que desde sus inicios atravesó la “Maestría en Estrategia Nacional”, en pos de su cumplimiento.

Nuestro Instituto contó durante los años lectivos 2013 y 2014, con la distinguida presencia de dos señores cursantes oficiales, pertenecientes al Ejército de la hermana República Federativa del Brasil. En esta instancia nos aportan dos

artículos. Uno de ellos nos muestra cuál es el enfoque estratégico de la Política de Defensa en su país para potenciar el desarrollo de la industria de materiales de Defensa en Brasil. El otro aborda temas de Género, al detallar la experiencia de ingreso de las mujeres en el Cuerpo de Línea del Ejército Brasileño.

En la actualidad existen indicios que nos indican la probabilidad de descubrimiento de hidrocarburos en la plataforma marítima. Es propicia la ocasión entonces, de conocer algunas características y aspectos técnicos de los sistemas flotantes para la producción de petróleo.

Perteneciente desde hace catorce siglos a la civilización árabe-musulmán, el destino de Egipto está orgánicamente ligado al mundo árabe. Un experto internacional perteneciente al Ejército del Reino de España y que imparte docencia en nuestro Instituto; nos ilustra sobre ambas tendencias históricas.

Un multidisciplinario equipo de trabajo nos presenta los resultados de una extensa y prolifera investigación, la cual tiene por base intentar determinar el impacto que en nuestro país ha producido la Ley Marco de Defensa Nacional, su incidencia en la normativa nacional y su proyección en el ámbito internacional.

Esperamos que la lectura que en esta Edición les presentamos, sea de vuestro agrado.

